## **Barthélemey** (famille disparue au cours du XV<sup>e</sup> siècle)

Le 8 septembre 1416, le seigneur de « La Vaerie » est Geoffroy Barthélemey (*ibid.*, E 52, p. 14). Il est encore mentionné comme tel, le mercredi après Lautare 1416 (*ibid.*, E 52, p. 15), en possession de biens en Herbignac et le 9 avril 1423 (*ibid.*, E 52, p. 17), alors que le 6 mars 1422 (n.st.), il est qualifié de « noble escuyer » (*ibid.*, E 52, p. 16) dans un acte passé devant la cour de Faugaret.

Auparavant cette seigneurie de la Vaerie a appartenu à Jean de La Vaerie et à Marguerite de Rezay (Rezé) son épouse à cause d'elle.

Sans doute convient-i de localiser le seigneurie de la Vaerie en Saint-Père-en-Retz. Les 16 et 17 mars 1429 (n. st.), lors d'une réformation des nobles et des exempts de cette paroisse est mentionnée « Dame Thiepaine dou Pony dame de la Vaeriee » (LAIGUE, Arch. dép. Morbihan, 9 J 6 Saint-Père-en-Retz et site « Archives remarquables »).

Le fait que Jean de Montfort, dès avant le début de la guerre de Succession, (1341-1364) ait disposé de terres dans cette paroisse et en pays guérandais a pu favoriser des alliances matrimoniales entre familles nobles de ces deux lieux.

Alain GALLICE

GALLICE Alain, « Barthélemey », Société des Amis de Guérande, Archives partagées, Dictionnaire des feudataires, mis en ligne le 1<sup>er</sup> mars 2024